



BERGMOND-Cluster Bericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2024

Werte Mitglieder, liebe Bergmondholz-Freund

Jedes Jahr versuche ich euch für das kommende Jahr ein passendes Zitat auszusuchen. Nie hätte ich gedacht, dass mir ein Zitat persönlich so nahestehen würde...

Ein bewegtes Jahr liegt hinter mir. Dinge die ich als selbstverständlich erachtet habe, sind plötzlich nicht mehr so, wie ich ihnen im täglichen Leben begegnet bin. Selbstverständliches entgegnete mir mit Aussichtslosigkeit, wo einst vertrautes wuchs, stand Leere im Raum. Maximal geleisteter Effort, endet in einer Enttäuschung mit moralischen Zielkonflikten. Das 2024 konfrontierte mich mit einer Vielzahl von Erlebnissen, Umständen oder Situationen im Privat, Beruf und in der Familie, die schlussendlich zu einer Reflektion meiner selbst geführt haben. Jedem ist das vermutlich schon irgendwann, irgendwie so ergangen. An solchen Stellen im Leben, kommt mir immer wieder die beiden Sprüche, welche mir ein pensionierter Zimmerpolier als junger Knabe einmal bei unserer gemeinsamen Arbeit in meine Ohren verpflanzt hat, in den Sinn. Kurze für mich aber prägend wahre Lebensweisheiten, welche mich an geforderten Tagen immer wieder auf das wesentliche fokussieren lassen. ...«Das Leben muss zuerst gemeistert sein!»...«Es ist noch nie ein Meister vom Himmel gefallen!»

Das Jahr 2024 hat so in seiner Summe vieles für mich, in der Familie, wie im Beruf und Verein, bereitgestellt und in meinen Gedanken zum kommenden Jahr hin dazu bewegt, meine Situation zu hinterfragen, um bei mir schlussendlich etwas zu verändern. Mit dem Wissen und der Erfahrung, dass das Leben täglich neu (um-) geschrieben wird, freue ich mich Teil zu sein, spannende Aufgaben zu lösen und unvergessliche Begegnungen im Beruf und Familie zu erfahren. Das sind meine Beweggründe. Ich hoffe, dass mein persönlicher Entscheid um Veränderung, den Weg von anderen Kameraden und Mitmenschen im positiven Sinne beeinflusst, um Stolz und mit Genügsamkeit, Ende Jahr auf das Vergangene zurückzuschauen. Vielleicht wird uns erst dann bewusst, dass mit einem Ende auch ein Anfang beginnt, das eine ohne das andre keine Daseinsberechtigung hat... «Anfang und Ende reichen einander die Hände!» ...so schreibt es das Leben!

VEREINSTÄTIGKEITEN:

An dieser Stelle, soll euch der Jahresbericht ein kurzes Wortbild über unsere Vereinstätigkeit im Vorstand aber auch im Vereinsgeschehen widerspiegeln. Unsere mehr oder weniger aktuell gehaltene Homepage erlaubt es uns, euch das ganze Jahr hindurch mit aktuellen Informationen und Bildern zu beliefern. Beiträge wie zum Beispiel in der Rubrik „Aktuelles“ werden à jour gehalten. Aus diesem Grund verweise ich für die Vereinstätigkeiten vom letzten Jahr speziell was die Bilddokumentation betrifft, auf unsere Homepage und freue mich, wenn ihr das eine oder andere Abenteuer besuchen und in der einen oder anderen Erinnerung schwelgen könnt.

BergmondCluster:

- Hauptversammlung (am 29. Februar 2024 zu Besuch bei der casanatura in Landquart)
- Vereinswanderung (am 22. September 2024 führt uns der Besuch zum Wiederaufbau des Berggasthauses Gonzen)

Objekte: Folgende Projekte mit BMSH für das Jahr 2024/25 unterstützen und begleiten:

- EFH Marty-Eggenberger, Azmoos (Realisierung 2024 /Aussen- und Innenbekleidung in BMHSH)
- MFH Bigger, Vilters (Realisierung 2024 / Gesamtobjekt in BMHSH)
- Neubau Berggasthaus Gonzen, Wartau (Realisierung 2024/25 Fassaden)
- Talstation, Toggenburger Bergbahnen (Fassaden- und Innenbekleidungen BMHSH)
- Berggasthaus Gonzen, Azmoos (Planung 2024 /Fassadenbekleidung in BMHSH)
- EFH Rupp, Sargans (Realisierung 2024/25 Gesamtobjekt BMHSH)

Projekte:

- Festigung Deklaration BERGMONDHOLZ/ Zertifikat/ Plakette und CO2park-Förderprogramm
- Einführung neue BERGMONDHOLZ-Plakette/ BERGMONDHOLZ-LOGO23

- Erweiterung Einzugsgebiet Landquart-Prättigau/Davos-Plessur-Plessur
- Vorbereitung Rubrik «Polter»

Presse-/Öffentlichkeitsarbeit:

- Bericht im Sarganserländer «Den Baum zum richtigen Zeitpunkt fällen»
- Referat über Bergmondholz Klassentreffen Revierförster (Einfluss Mond, Medium Wasser, Einfluss auf das Holz)

Marketing: Der Vorstand hat im Hinblick auf die Teilnahme an den «Tage des Schweizer Holzes 2025» und einem einheitlichen Auftritt der Mitglieder einen Vorschlag mit einer Bekleidungskapange vorbereitet, der an der HV durch Quirin Schächle vorgestellt wird und über die wir gemeinsam bestimmen werden.

Geschäftsstelle: Aufgrund einer Rochade im Forstteam Kreis II mussten die Aufgabenstellungen unter den berufenen Revierförstern neu verteilt werden. Leider betraf die Lösungsfindung unseren Geschäftsführer Beat Kühne, welcher hinsichtlich Aufgabenstellung die Aufgaben des BergmondClusters nicht mehr im Auftrag des Kreis II/III wahrnehmen kann. Sepp Kühne hat sich für das freiwerdende Amt als neuer Geschäftsführer zur Verfügung gestellt. Die Waldregionen unterstützen diese Lösung weiter mit dem vertraglich zugesagten Pensum. Da Sepp als Vertreter für die Waldgeigentümer und Lieferant von Bergmondholz etlicher Objekte, als Gründermittglied und Revisor unseren Verein und deren Bedürfnisse wie Aufgaben bestens kennt, ist er ein optimaler Nachfolger von Beat.

Die Nachricht dieser Rochade hat uns plötzlich und unerwartet getroffen, sie musste innert einigen Wochen seitens Kreisleitung vollzogen werden. So mussten wir den für dieses Jahr gewählten Schwerpunkt der Süd-Ost-Erweiterung kurzfristig auf Eis legen. Diese Aufgabenstellung werden wir selbstverständlich dieses Jahr, entsprechend aufnehmen. Speziell die Beträuung und Unterstützung der Neumitglieder aus diesen Regionen.

Vorstandstätigkeit: Der Vorstand tauschte sich wie im vorigen Vereinsjahr in 3 «Sitzungen» (Protokolle 48-50) aus.

Vereinsausflug 2024: Am diesjährigen Vereinsausflug durften wir wieder knapp 50 TeilnehmerInnen begrüßen. Bei guten Wetterverhältnissen durften die Beteiligten ein herliches Bergpanorama und den Wiederaufbau des Berggasthauses Gonzen im Rohbau besichtigen. Werner Marty Senior hat die Mitglieder persönlich empfangen. Es bleibt uns eine emotional persönliche Begegnung und ein herzliches Dankeschön, der Bauherrschaft!

(siehe auch Bilder <https://www.bergmondholz.ch/2024/08/13/bergmondholzwanderung-2024/>)

Und weiterhin eine Herzensangelegenheit: Bitte an die Bergmond-Mitglieder (Fachbetriebe): Solltet Ihr Objekte vorliegen haben, die in und mit Bergmond-Holz realisiert wurden. Stellt eure Bilder und Textvorschläge bitte an r.gabathuler@bergmondholz.ch durch und nimmt Kontakt mit mir auf. Es würde uns freuen, weitere spannende Objekte von euch auf unserer Homepage aufführen zu dürfen.

Oder: Hat jemand der Mitglieder Lust, mehr über den Mond und seine Wirkung auf den Werkstoff Holz zu erfahren, so stehen wir jederzeit nach Vereinbarung für ein Referat oder eine Waldbegehung zur Verfügung.

Wir freuen uns weiterhin sehr über jedes Mitglied, welches sich am kommenden 13. März 2025 um 19.00 Uhr Zeit[®] nehmen wird und den Weg in den Sennwald findent. Unser Fachbetrieb ALPIGER HOLZBAU stellt seine Infrastruktur an unserer diesjährigen Hauptversammlung 2025 zur Verfügung. Daniel Alpiger bereitet im Vorfeld der Versammlung ein kleines Rahmenprogramm für unsere Mitglieder vor.

Mit Dank für eine Gute Sache: Gerne möchte ich mich wiederum für das von euch, dem Vorstand und mir gegenüber entgegengebrachte Vertrauen recht herzlich bedanken, wünsche allen einen guten Start in ein gesundes, erfülltes und freudiges 2025.

ZITAT 2025/26: *(Chinesisches Sprichwort)*

„Anfang und Ende reichen einander die Hände.“

Mastrils, 28. Januar 2024

der Präsident vom Bergmond-Cluster

Roman Gabathuler